



DOSSIER DE PRESSE

Le 25 février, un événement majeur pour le développement du football aura lieu en Mauritanie : la FIFA lance la Mauritania Talent Academy.

Un événement marquant se tiendra à Nouakchott, en Mauritanie, au sein de la FFRIM, pour célébrer les avancées et le développement de l'Académie des Talents de la FIFA dans le pays. Cet établissement illustre parfaitement les progrès réalisés grâce au Programme de Développement des Talents de la FIFA (TDS). Première du genre en Afrique, cette Académie des Talents reflète les efforts pionniers de la Mauritanie et constitue un modèle à suivre.

Qu'est-ce que le Programme de Développement des Talents?

Le Programme de Développement des Talents de la FIFA (TDS), dirigé par Arsène Wenger, responsable du développement du football mondial à la FIFA, a été lancé en 2022. Son objectif est d'aider les associations membres à exploiter pleinement leur potentiel en veillant à ce que **chaque joueur talentueux ait une chance d'être repéré et formé**. Il vise à réduire les disparités de niveau entre les différentes régions du monde.

Avec le temps, il est devenu évident qu'un déséquilibre compétitif existe, le football européen dominant les compétitions internationales. L'objectif principal du TDS est d'élever le niveau des équipes nationales à travers le monde, tant masculines que féminines, en créant un héritage durable pour le développement des talents sur le long terme, tout en maximisant les opportunités pour chaque association membre participante.

À ce jour, 200 associations membres de la FIFA ont bénéficié de ce programme innovant. La FIFA accompagnera toutes les associations membres impliquées dans le TDS avec un financement de 200 millions de dollars pour le cycle opérationnel 2023-2026.

Qu'est-ce qu'une Académie des Talents de la FIFA?

Un élément clé de la mise en œuvre du TDS est le programme des académies, qui sera officiellement reconnu pour la première fois en Mauritanie, faisant ainsi de cette académie la première du genre sur le continent africain.

Chaque académie de talents dispose **d'entraîneurs recrutés et formés par la FIFA**, qui travaillent aux côtés du personnel et des coachs locaux afin de créer un environnement d'entraînement de haute qualité, centré sur le développement des joueurs les plus talentueux du pays.

Ensemble, les entraîneurs appliqueront les trois piliers fondamentaux de l'initiative : **identifier les joueurs talentueux**, **les former pour qu'ils exploitent pleinement leur potentiel**, et leur offrir des opportunités de mise en pratique grâce à des matchs.

Par ailleurs, chaque Académie des Talents de la FIFA doit accorder une priorité absolue à la protection et à l'éducation des jeunes joueurs. En respectant ces exigences, chaque académie garantit un environnement sûr, propice au bien-être et au développement global de tous les joueurs.

La FIFA ambitionne d'établir 75 académies d'élite FIFA Talent d'ici la fin 2027, conformément aux Objectifs Stratégiques de la FIFA pour un football mondial : 2023-2027. La FIFA mobilise ainsi des entraîneurs spécialisés à travers le monde pour mettre en place des académies avec des environnements d'entraînement de haute qualité pour les jeunes joueurs de tous les genres. À ce jour, la FIFA a déjà implanté 24 académies dans le monde.

L'Académie des Talents de la FIFA en Mauritanie constitue une première étape significative sur le sol africain et une reconnaissance des efforts et progrès remarquables de la Fédération mauritanienne, qui a respecté scrupuleusement les critères établis. L'objectif de la Talent Academy en Mauritanie est le même que celui de toutes les académies reconnues par la FIFA : développer les meilleurs joueurs, servir de modèle pour la Fédération, créer un écosystème footballistique durable, structurer un parcours de développement des talents à long terme et favoriser l'épanouissement social et personnel des jeunes.



Président de la FIFA, Gianni Infantino : « Aujourd'hui est un grand jour pour le football en Mauritanie, un pays passionne par notre beau sport ou le football progresse et grandit de jour en jour. L'ouverture de l'Académie des talents de la FIFA en Mauritanie est un moment extrêmement important pour tous les jeunes talents de ce pays. Nous avons lancé ce programme il y a trois ans avec un objectif très simple, offrir a chaque jour talentueux la chance d'exploiter au mieux son potentiel quel que soit son origine et quel que soit sa situation »

Président de la Fédération Mauritanienne de Football, Ahmed Yahya : « C'est un moment historique pour le football mauritanien. L'ouverture de cette académie de la FIFA en Mauritanie témoigne de la confiance de l'instance mondiale en notre engagement pour le développement du football. Cet investissement dans la formation de nos jeunes talents représente une étape décisive vers un avenir plus ambitieux pour notre fédération. »

Arsène Wenger, Responsable du développement du football mondial à la FIFA:



« L'objectif ultime des Académies de talents de la FIFA est d'offrir aux jeunes joueurs un encadrement de haut niveau, combinant formation, éducation et développement, pour leur permettre d'exprimer tout leur potentiel pour contribuer ainsi à la croissance du football dans leur pays. »



Oumar Ndiaye, Directeur de l'Académie de la FFRIM : « Ce 25 février marque un tournant décisif pour le football mauritanien, en particulier pour nos jeunes. Avec cette certification de la FIFA, nous franchissons une nouvelle étape dans le développement de nos talents et le renforcement de notre formation. En

revenant en Mauritanie après ma carrière professionnelle en France, mon objectif a toujours été de recréer un environnement de haute performance pour accompagner l'émergence de nos joueurs. Aujourd'hui, grâce au soutien de la FIFA sur tous les plans, nous disposons des outils nécessaires pour faire grandir nos ambitions. »

Steven Martens, Directeur du développement du football mondial à la FIFA : « Le



football mauritanien a accompli des progrès impressionnants. Ce premier événement marquant d'une Académie des Talents de la FIFA en Afrique représente une avancée majeure pour le continent. Le programme TDS nous permet d'identifier, de former et d'offrir

aux jeunes talents l'opportunité de jouer au plus haut niveau dans leur pays. En parallèle, nos entraîneurs FIFA présents sur place assurent une formation continue aux coachs locaux. »

Jemal Sevir, Directeur exécutif de la FFRIM : « L'obtention de cette certification

de la FIFA est une reconnaissance du travail accompli par la FFRIM en matière de formation et de développement du football en Mauritanie. Cela renforce notre engagement à structurer et professionnaliser davantage nos infrastructures et nos méthodes. Grâce à



cet accompagnement, nous disposons désormais de nouveaux outils pour continuer à faire progresser notre football à tous les niveaux. »



Un stade flambant neuf grâce à FIFA Forward

Parallèlement à la certification de la FIFA Talent Academy, la FIFA est ravie d'annoncer le lancement du projet d'extension du stade Cheikha Boïdiya, financé par FIFA Forward.

L'enceinte où évoluent les équipes nationales de Mauritanie, le Stade Cheikha Boïdiya, bénéficiera d'une extension dans le cadre d'un projet financé par la FIFA, pour un montant avoisinant les **2,9 millions de dollars US**.

Déjà rénové en 2018 avec l'installation de sièges, de vestiaires modernisés et d'une salle de presse, le stade verra désormais sa capacité portée à 16 000 places afin d'accueillir un public de plus en plus nombreux.

Qu'est-ce que FIFA Forward?

FIFA Forward est le plus important programme de développement du football au monde. Lancé en 2016 sous la présidence de Gianni Infantino, son principe est simple : redistribuer les revenus de la FIFA équitablement entre les 211 associations membres.

Ce programme repose sur trois piliers : augmenter les investissements dans le développement du football, avoir un impact concret grâce à des projets adaptés aux besoins de chaque fédération et garantir une gestion transparente et efficace des fonds.

Pour l'Afrique, cette approche est appliquée de la même manière, de l'Algérie au Zimbabwe. Les cinq principaux domaines d'investissement sont : les infrastructures, le renforcement des capacités, les compétitions, les équipes nationales et les subventions, ainsi que d'autres projets spécifiques selon les besoins de chaque fédération.

Conformément à sa stratégie visant à rendre le football véritablement mondial, la FIFA aura investi un montant record de 5 milliards de dollars dans le football d'ici à la fin de l'année 2026.

Président de la FIFA, Gianni Infantino: « Nous espérons que ce stade sera une source d'inspiration supplémentaire pour les filles et les garçons de l'Académie des Talents de la FIFA en Mauritanie qui pourront un jour porter fièrement les couleurs de l'équipe nationale. Ce projet représente une étape cruciale dans l'amélioration des infrastructures de football en Mauritanie et c'est exactement le type de projet que nous imaginions lorsque nous avons lancé le programme FIFA Forward en 2016. »



Gelson Fernandes, Responsable adjoint des associations membres et Directeur régional pour l'Afrique : « Aujourd'hui marque une étape importante dans le parcours du football mauritanien, une véritable célébration de la passion de cette nation pour le jeu. Grâce au programme FIFA Forward, nous avons officiellement lancé

la rénovation du stade Cheikha Boïdiya, portant sa capacité à 16 000 places. Ce projet d'infrastructure clé témoigne de l'engagement de la FIFA en faveur de la croissance et du développement du football en Mauritanie. Nous sommes fiers d'être aux côtés de la Fédération mauritanienne de football pour façonner un avenir radieux pour le sport dans ce pays. »